

01 JUN 2000

Nouvelles de Córdoba

Bulletin de liaison des Amis de l'Université



Universidad Católica de Córdoba

Bimestriel

8

MARS-AVRIL 1961

USUMBURA - CORDOBA

Le Père Jean Sonet a séjourné du 8 janvier au 25 février au Collège du Saint-Esprit à Usumbura, dans le Ruanda-Urundi, afin d'y donner les cours de littératures étrangères dans les nouvelles Facultés de Philosophie et Lettres et de Sciences politiques, sociales et économiques ; une vingtaine d'étudiants suivaient ces cours et étaient ainsi initiés aux beautés de Dante, Shakespeare, Cervantes et Goethe. Mais l'Argentine et Córdoba les intéressait aussi vivement ; aussi à maintes reprises, tant devant divers groupes de collégiens que devant les étudiants, le Père Sonet dut-il projeter des Kodachromes sur l'Argentine, leur montrer les Andes, Bariloche, Córdoba et ses Sierras, la Rioja, l'Iguazu, Rosario, Buenos Aires, etc... ; il fallut également exposer les problèmes économiques, sociaux, culturels, religieux de l'Argentine contemporaine. Il fallut parler de la signification profonde de l'effort héroïque que représente l'Université catholique de Córdoba.

L'Argentine n'ayant pas de « problème noir » ne connaît en général que mal ou peu l'Afrique. Mais, qui sait, ne verra-t-on pas un jour des « boursiers » du Ruanda-Urundi dans les auditorios de l'U. C. C. ? Ce serait un enrichissement mutuel, un jumelage Córdoba-Usumbura en un magnifique témoignage de solidarité catholique. Mais il faudrait pour cela que des catholiques argentins constituent un comité de patronage pour ces boursiers. Ne serait-ce pas une superbe initiative ?

PURE DISTRACTION

N'oubliez-vous pas oublié de verser votre quote-part annuelle pour Córdoba, ses laboratoires, ses terrains, ses constructions ? Ce serait compréhensible, en raison des grèves, du Congo, des événements politiques, etc. Nous n'y avons pas droit, mais cela nous ferait très grand plaisir ! Et cette année plus que jamais, nous vous demandons de le faire, si vous le pouvez, et pour deux raisons : l'U.C.C. a une dette de 350.000 F belges à payer pour le 1^{er} avril et les grèves comme les services rendus par Córdoba à l'Université d'Usumbura en Afrique, en la personne du Père Sonet, ont quelque peu paralysé la collecte annuelle que le Père effectuait en Europe. Alors, ne nous aiderez-vous pas à suppléer ?

H
378.4 NOU-UCC



H-001642/1961n8

LA PREMIÈRE PIERRE

Le 8 décembre 1960, sur le nouveau terrain de l'U. C. C., pose de la première pierre. Séance solennelle et émouvante, organisée par le Père Jaime Amadeo, vice-recteur. Il fallait une pierre : on en a reçu une, enlevée aux fondations de l'Université construite au centre de Córdoba en 1622 par les P.P. Jésuites. Quel symbolisme ! L'histoire continue, l'effort se poursuit, l'idéal se maintient malgré les vicissitudes parfois cruelles de l'histoire. S. Exc. Mgr. Castellano, archevêque de Córdoba, adressa une vibrante allocution à la nombreuse assistance dans laquelle se coudoyaient professeurs, étudiants et amis de l'U. C. C. L'Intendant municipal nous promit la prolongation jusqu'au « Campus » des lignes d'autobus. M. José Lucrecio Tagle, président de la Chambre de commerce et du Comité de patronage de l'emprunt, rédit en un très beau discours, sa foi totale en l'avenir de l'U.C.C. Un gigantesque panneau a été placé à l'entrée du terrain. En voici le texte : « Aquí se levantara el futuro campus de la Universidad Católica de Córdoba. »

UNE FÊTE DE CORDOBA A BRUXELLES

Vous aimez Córdoba, vous avez compris l'importance de cette initiative belge en Argentine. Vous pouvez nous aider. Le 13 mai prochain, dès 12 h 30, au Tir National à Bruxelles aura lieu

LE TIR AUX CLAYS DU PRINTEMPS.

Manifestation très importante qui permettra d'aider NOTRE université.

Voyez la circulaire ci-jointe, qui vous donnera toutes les informations complémentaires.

Aidez-nous par l'achat de billets de tombola, par la participation de vos amis chasseurs. Procurez-nous des lots. De nombreuses personnalités, ministres, industriels, etc. acceptent de faire partie du Comité de patronage.

Le samedi 13 mai, au Tir National, sera un très grand jour pour Córdoba. Ne restez pas indifférents. Venez nous retrouver. Nous avons besoin de votre aide.

Si vous ne pouvez venir, achetez des billets de tombola. Les lots sont merveilleux. Merci.

Renvoyez-nous la carte ci-jointe. D'avance, un très cordial merci !

Philippe SONET, s.j., frère du Père J. Sonet.

NOS TERRAINS

Notre numéro précédent (décembre 1960) annonçait sommairement l'acquisition par l'U.C.C. des terrains destinés à sa future Cité universitaire. Nous devons à nos amis un complément d'information.

Et tout d'abord, par « Cité universitaire » nous n'entendons pas seulement un ensemble de pavillons résidentiels pour étudiants et étudiantes mais, en plus d'eux, les locaux d'administration, les auditoriums, laboratoires, ateliers, bibliothèques, la résidence des Pères, la chapelle de l'Université, bref tout le complexe universitaire que nous rêvons d'édifier là.

On nous demande souvent : « Et l'argent pour construire ? » Il est bien clair que nous n'en avons pas un centime, que la construction coûtera cher et que nous n'avons pas encore de plan de financement. Mais ce qu'il fallait avant tout, avant que les espaces disponibles ne soient occupés ou que les prix ne montent, c'était un terrain.

Nous l'avons depuis le 25 novembre 1960. A 20 heures, ce jour-là, en présence de S. Exc. Mgr. Ramon J. Castellano, archevêque de Córdoba et du R. P. Candido Gaviña s.j., Provincial, du corps professoral de l'U. C. C., de la Commission de patronage de l'emprunt, des premiers souscripteurs et de nombreux amis, le contrat d'achat a été signé : pour les vendeurs, par Mme Schnack de Fisher, M. Juan A. Fisher et l'Ingénieur Rogelio Nores Martinez, pour l'U. C. C. acheteuse, par le R. P. Georges-Albert Camargo, recteur, et le Père Jean Sonet, administrateur. Par cette acte l'U. C. C. est entrée en possession immédiate d'un terrain de 40 ha situé sur la gauche de la route nationale n° 36 (Córdoba - Alta Gracia), à 8 km environ de la place San Martin. Le terrain a 1.104 mètres de front sur la grand'route dont la largeur sera portée de 17 à 60 mètres. Ces 40 ha ont la forme d'un parallélogramme dont voici les dimensions : 1.104,18 - 118,06 - 846,89 - 826,58.

Dix pour cent du prix de vente ont été versés le 25 novembre ; 60 % seront versés le 25-4-61 (dont 30 % en espèces et 30 % en titres de l'emprunt) et 30 % en espèces le 25-11-61.

En outre, et c'est la caractéristique de l'opération : jusqu'au 25 avril 1961, l'Université a option, aux mêmes conditions, sur une autre superficie de 40 ha, voisinant avec la première. L'ensemble du terrain serait donc de 80 ha.

Il restera à payer, puis à bâtir, mais nous avons confiance... en Dieu et... en vous !

ECRIVEZ SUR DU PAPIER A LETTRE « CORDOBA » !

Les Amis belges de l'U. C. C. viennent de mettre en vente du papier à lettre portant l'écusson de l'Université. Il existe en trois formats :

- grand format (17 × 21 cm), en blocs de 75 feuilles
- petit format (21,5 × 13,5 cm), en blocs de 100 feuilles
- pochettes « avion » (21,5 × 13,5 cm), par 30 feuilles

Prix par unité : 20 FB (+ 3 FB de port).

Les commandes sont à adresser à Mlle M. Th. Duculot, 55, Le Buisson à Gembloux. On peut aussi passer commande en virant directement à son C. C. P. 6355.62) dans ce cas prière d'indiquer sur le talon le ou les formats souhaités).

Petites nouvelles...

L'UNIAPAC (Union internationale des Associations de Patrons catholiques) et Córdoba :

Visite du Père Georges Dubois s.j.

L'UNIAPAC dont le président actuel est le Dr Peter H. Werhahn, directeur de la Briketfabrik de Horrem (Cologne), a délégué en octobre dernier son aumônier général, le Père Georges Dubois, s.j., de Bruxelles, pour visiter les sections locales d'Amérique latine. Le Père Dubois, après contacts pris au Mexique, en Equateur, Colombie, Pérou et Chili, est arrivé à Córdoba vers le 20 novembre. Une heureuse surprise l'y attendait. Sous l'effet de la visite réalisée en Argentine par M. Rik Vermeire, secrétaire général de l'UNIAPAC, au mois d'avril précédent, deux puissantes sections de patrons et d'ingénieurs catholiques avaient surgi dans la province : celles de Córdoba et celle de Villa Maria à 150 km de là. Toutes deux bénéficient du plein appui spirituel, moral

et intellectuel de l'Université catholique de Córdoba qui est à l'origine de leur fondation.

Pendant son séjour, le Père Dubois a longuement conféré à diverses reprises, avec les membres du Comité de Córdoba, s'enquérant des problèmes locaux et insistant sur l'esprit du mouvement et la technique de son organisation pratique. Un souper à l'Hôtel Bristol en l'honneur du Père Dubois, a connu un succès exceptionnel, réunissant une centaine de convives : industriels, commerçants, banquiers, ingénieurs, économistes, etc. M. Rafael Sahade, propriétaire de l'Hôtel Windsor, avait offert un appartement au Père Dubois et lui facilita généreusement tous ses déplacements.

Au cours d'une ultime réunion, l'ingénieur Santiago Allende Posse, président du comité provisoire de l'Association de Córdoba, remercia vivement le Père Dubois pour le bien que sa visite avait réalisé. Córdoba compte une centaine d'adhérents et a pris le nom d'A.C.E.C. (Asociación

90 %

du commerce de la Belgique avec les pays d'outre-mer passe par Anvers...

Pour toutes vos opérations en Belgique, la

BANQUE D'ANVERS

est à votre disposition

Cordobesa de Empresarios Católicos).
Villa Maria en compte une quarantaine.

Le Dr Enrique Ferreira Reynafé et l'Ing. Rogelio Nores Martinez ont rejoint le Père Dubois à Montevideo où se tenait une réunion préparatoire au Congrès international de l'UNIAPAC qui aura lieu en 1961 à Santiago-de-Chile.

Comme nous l'avons dit, notre université est le siège social du secrétariat de l'A.C.E.C. Le Père J. Sonet en est le conseiller moral et la Faculté de Sciences économiques, en la personne de son doyen, M. l'Abbé Milan Vizcovich lui procure l'aide indispensable pour l'étude de l'aspect technique des problèmes. (Adresse : Asociación Córdoba de Empresarios Católicos, Universidad Católica, Trejo 323, Córdoba, Republica Argentina.)



CONTACTS AU BRÉSIL...

Le professeur Albert Guzmán, de la Faculté d'Ingénieurs et directeur du Laboratoire de Physique, s'est rendu au Brésil fin décembre, à l'invitation de la Fondation Ford pour prendre contact avec le professeur brésilien Isaias Raw et visiter avec lui l'IBECC (Institut brésilien pour l'éducation, la science et la culture) dont la spécialité dominante est la fabrication d'appareils pour l'enseignement de la physique, de la chimie et de la biologie. Cette visite permet d'augurer de fructueuses relations et un nouveau programme pour nos laboratoires.



HEMEROTECA

CAMPUS

H

378.4 NOU-UCC

... EN ALLEMAGNE...

En décembre, le Père J. Sonet a séjourné à Bonn, Cologne, Hambourg, Nuremberg et Munich et a pris contact avec divers milieux industriels; académiques et universitaires. Il reprend à peu près le même itinéraire en mars, prononçant une série de conférences sur l'Argentine et l'U. C. C. Il a été particulièrement touché de l'accueil que lui a réservé l'ambassade d'Argentine à Bonn, spécialement en la personne de MM. Elizalde, ministre-conseiller, et Ernesto Garzón-Valdés, gendre du Doct. Clemente Villada-Ochaval, professeur à l'U. C. C.



... ET EN ESPAGNE.

La Doctora A.-M. Salaberria poursuit ses travaux à l'Institut de Pharmacologie de Madrid. En mars elle se rendra en Allemagne, à la Bayer et dans d'autres centres industriels et universitaires. Puis, après un séjour de cinq semaines à l'Université de Barcelone, elle travaillera pendant quelques mois dans les laboratoires de recherche de l'Université de Paris. A l'occasion du passage du Père Sonet à Madrid, Mlle Salaberria a organisé un souper très réussi dans un grand hôtel du centre de la ville. Y assistaient notamment le vicomte Berryer, ambassadeur de Belgique en Espagne, M. Bunge, ministre d'Argentine représentant S. Exc. l'Ambassadeur parti pour Buenos Aires, le Docteur Gil y Gil, l'Ingénieur Carlos de Inza y Tudanca, le Dr Luis Tapia Salinas et des représentants des Relations culturelles et de l'Institut de Culture Hispanique.



H-001642/1961n8

Comptes de l'Université Catholique de Córdoba

BELGIQUE :

Anvers : Banque Italo-Belge. C. C. P. 2780.02 de la Banque, avec mention:
« Pour le compte n° 7439 du Père J. Sonet: Don pour l'Université de Córdoba ».

FRANCE :

C. P. Paris 9678-03 de Louis Delaage, 9, rue Raynouard, Paris (16^e),
avec mention: « Compte du Père J. Sonet, Córdoba, Argentine ».

ARGENTINE :

Buenos Aires : 1. Banque Italo-Belga, Cangallo 338.
Compte n° 3867: Universidad Católica de Córdoba;
2. Compte n° 3450 du Père Jean Sonet;
3. Compte « Moneda Extranjera » n° 500.124
de l'Université Catholique de Córdoba.

Córdoba : The First National City Bank, Av. General Paz.
Compte « Universidad Católica de Córdoba ».

U. S. A. :

New York : The First National City Bank, 55 Wall Street, New York 15, N.Y.
Compte: Catholic University of Córdoba (Argentina).

BANQUE ITALO-BELGE Société Anonyme

Capital et réserves : 300 millions de francs

• Siège social : ANVERS, 48, place de Meir

• Succursales et agences :

BUENOS AIRES : Siège principal : 338, Calle Cangallo

Agences : — Vicente Lopez : 866, Avenida Maipu

— San Isidro : 127, Avenida Centenario

MONTEVIDEO ★ RIO DE JANEIRO ★ SAO PAULO ★ PORTO ALEGRE ★
SANTOS ★ CAMPINAS ★ LONDRES ★ PARIS ★ LE HAVRE

Editeur responsable : Jean van Halle, 25A, avenue René Gobert, Bruxelles 18.
Imprimé en Belgique par les Imprimeries Mertens, s.a., 123 rue Terre-Neuve /Bruxelles 1.